



## Historia de la homosexualidad masculina en España

Francisco Vázquez García (Ed.)  
Germán Navarro Espinach  
Juan Pedro Navarro Martínez  
Richard Cleminson  
Javier Fernández-Galeano  
Geoffroy Huard

---

Un recorrido por los avatares de la homosexualidad masculina a través de la historia española desde la Antigüedad.

El libro que usted tiene en las manos no sería posible en otra época de la historia de España. Esta obra ofrece **un exhaustivo y revelador recorrido a través de los avatares, persecuciones y transformaciones que ha sufrido la homosexualidad masculina en nuestro país desde los tiempos de los reinos visigodos hasta la actualidad.** A lo largo de estas páginas se desentrañan los contextos sociales, políticos y culturales que han ido moldeando la vivencia y la percepción de la homosexualidad y **se invita al lector a reflexionar sobre el pasado, el presente y el futuro de esta realidad en constante transformación.**

## El editor



**Francisco Vázquez García** es catedrático de filosofía de la Universidad de Cádiz. Ha publicado ampliamente sobre historia cultural de la sexualidad. Su último libro publicado se titula *Pater infamis. Genealogía del cura pederasta en España (1880-1912)* (Madrid, Cátedra, 2020). Ha coordinado la *Historia de la homosexualidad masculina en Occidente* (Madrid, La Catarata, 2021) y la *Historia de la homosexualidad femenina en Occidente* (Madrid, La Catarata, 2023).

«Aunque con cierto retraso respecto a otros países del mundo occidental, debido a las particulares condiciones de la dictadura, la España del tardofranquismo experimentó también las controversias públicas y la emergencia de los movimientos sociales que acompañaron a la revolución sexual de los años sesenta y setenta. La polémica sobre el uso de la píldora anticonceptiva en el contexto posterior al Vaticano II, el reconocimiento del valor de la sexualidad con independencia de su función procreativa, la aceptación de las relaciones prematrimoniales, la recepción del movimiento feminista de segunda ola y la gestación de un movimiento reformista de signo homófilo y posteriormente de organizaciones revolucionarias de liberación gay y lesbiana, ya a finales de los años setenta, acabaron haciéndose sentir en el ámbito de las ciencias sociales y de la historiografía. El despegue de la historia de la sexualidad en Occidente está ligado a esta coyuntura, tanto en la vertiente que la vincula con la demografía histórica, con la referencia de las escuelas de Cambridge y de los Annales, proyectadas en la comprensión de la revolución malthusiana, como en la que la entronca con la historia del género y de las disidencias sexuales.»

## CONTENIDO

**Introducción.** Homoerotismos masculinos en la historia de España: un relato en construcción. Francisco Vázquez García.

**Capítulo 1.** La virilidad en peligro. Amor, sexo y tránsitos de género en la época medieval. Germán Navarro Espinach.

**Capítulo 2.** Sodomía y erotismo masculino en la España moderna. Juan Pedro Navarro Martínez.

**Capítulo 3.** Historia de la homosexualidad masculina en España. Los años bisagra: 1830 a 1939. Richard Cleminson.

**Capítulo 4.** La homosexualidad masculina desde el franquismo a la actualidad: violencia estatal, formas cotidianas de visibilidad y políticas culturales. Javier Fernández-Galeano y Geoffroy Huard.

## Notas biográficas

**Para mayor información, envío de ejemplares o concertar entrevistas:**  
Mariella Rosso - [prensa@catarata.org](mailto:press@catarata.org) -Tel. 915 322 077 / 659 417 948